



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique de la ville

Question écrite n° 14820

Texte de la question

M. Jean-Frédéric Poisson interroge Mme la secrétaire d'État chargée de la politique de la ville sur l'utilisation des blogs en vue du plan banlieues. En effet, il avait été mis en place plusieurs blogs en vue de la participation des Français à ce plan. Il souhaiterait connaître l'audience de ces sites ainsi que le bilan de cette opération.

Texte de la réponse

Mme la secrétaire d'État chargée de la politique de la ville a souhaité associer les citoyens à l'élaboration du plan « Espoir banlieues ». Deux actions ont été développées à cet effet : l'organisation de plus de 300 Rencontres territoriales et le lancement de deux blogs. Le Skyblog « Pour ma ville » a été créé le 30 juillet 2007 pour permettre aux habitants des quartiers sensibles de faire part de leurs attentes. Il avait recueilli plus de 11 000 messages au 1er mars 2008. Différents sujets de discussion ont été abordés : le cadre de vie, l'emploi ou l'éducation mais aussi la discrimination et l'égalité des chances, la police, la vie en société, la situation des jeunes, ou encore le rôle de l'État. Les auteurs de ces commentaires demeurent principalement dans les grandes zones urbanisées et/ou industrielles telles que la région parisienne, le Nord - Pas-de-Calais, la région lyonnaise, les Bouches-du-Rhône, les Alpes-Maritimes et l'Alsace. Ils font part de leurs témoignages personnels, de récits de leur vie quotidienne. Le nombre important de messages témoigne de la volonté des habitants des quartiers sensibles de participer au débat public sur la politique de la ville. La création de ce blog est nettement soutenue parmi ceux qui ont exprimé une opinion sur le sujet. Une étude sociologique des messages laissés sur le blog a été réalisée par l'association Arposs, elle est accessible sur le site de la délégation interministérielle à la ville : <http://www.ville.gouv.fr/pdf/etude-skyblog-amara.pdf>. Le blog officiel de Mme la secrétaire d'État chargée de la politique de la ville (<http://fadela-amara.net>) a été ouvert le 1er août 2007. Sa vocation est de permettre aux citoyens de suivre l'actualité de Mme la secrétaire d'État chargée de la politique de la ville en vue d'élaborer des propositions pour « Espoir banlieues, une dynamique pour la France ». Le blog officiel s'adresse à l'ensemble des Français pour les entendre sur la politique de la ville. Mme la secrétaire d'État a publié 32 billets sur son blog. 714 commentaires ont été publiés par les internautes (d'août 2007 à début mars 2008). Les thèmes les plus souvent abordés par les internautes sont les suivants : associations, redéfinition de la politique de la ville, prévention, dialogue, aménagement-transport, logement, co-développement, éducation, emploi, outre-mer, intégration. Les billets les plus commentés sont ceux du 7 septembre 2007 intitulé : « Tolérance zéro contre la glandouille » (164 commentaires), du 30 août 2007 : intitulé : « Ce que je veux pour ma ville » (102 commentaires), du 1er août 2007 : « Ramener le travail au coeur des quartiers défavorisés » (75 commentaires) et du 6 septembre 2007 intitulé : « La politique de la ville, une cause nationale » (72 commentaires).

Données clés

Auteur : [M. Jean-Frédéric Poisson](#)

Circonscription : Yvelines (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 14820

Rubrique : Aménagement du territoire

Ministère interrogé : Politique de la ville

Ministère attributaire : Politique de la ville

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 15 janvier 2008, page 300

Réponse publiée le : 20 mai 2008, page 4252